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------Aos catorze dias do mês de abril, de dois mil e vinte e cinco, pelas dezanove horas 

e trinta minutos horas, na Casa Museu Cunha da Silveira, Concelho de Velas, realizou-

se uma sessão ordinária da Assembleia Municipal de Velas, presidida pela senhora 

Lena Felicidade Pereira Amaral, com a seguinte ordem do dia: -------------------------------- 

------Ponto um – Informação escrita do Presidente da Câmara a que alude a alínea 

d) do n.º 2 do artigo 4.º do Regimento da Assembleia Municipal; ------------------------ 

------Ponto dois – Proposta - Documentos de Prestação de Contas de dois mil e 

vinte e quatro; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Ponto três – Proposta - Alteração ao Mapa de Pessoal do Município de Velas;  

------Ponto quatro – Proposta - Convite – Geminação Velas/Cidade de 

Florianópolis; ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Ponto cinco – Proposta - Atribuição da Medalha de Ouro do Município; -------- 

------A Presidente da Assembleia começou por fazer o enquadramento legal da sessão, 

explicando que se trata de uma sessão ordinária de acordo com o estipulado pela Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua redação atual, e que a convocatória enviada, 

referente à presente sessão, estava em conformidade com o artigo 31.º do regimento 

em vigor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Iniciados os trabalhos, a Presidente da Assembleia comunicou as faltas justificadas 

dos membros da Assembleia Municipal José Eduardo Dias Brasil e André Bernardo 

Silva, sendo substituídos pelo Sr. Álvaro Eduardo Gambão Silvano e pelo Sr. Sandro 

Valério Vieira Sequeira, respetivamente. ------------------------------------------------------------- 

------Considerou-se, ainda justificada a ausência do membro da Assembleia Municipal 

João Paulo Bettencourt Oliveira, não se tendo feito substituir na sessão. ------------------- 

------Informou ainda que o membro Roberto Jorge de Sousa Cabral não se encontra 

presente, não tendo apresentado justificação nem pedido de substituição. ----------------- 

------Seguidamente, a Presidente solicitou ao primeiro secretário da mesa que 

procedesse à chamada dos membros da Assembleia Municipal, confirmando-se a 

presença dos seguintes membros da Assembleia Municipal Lena Felicidade Pereira 

Amaral, Ana Paula Silveira Soares, Luísa Margarida Silva Matos, António Guilherme 

Lemos Gambier Machado, Paula Maria Bettencourt Sequeira Amarante, Fernandino 

Bettencourt Simas, João Paulo Oliveira da Silva, Janete Andreia Ávila da Fonseca, 

Catarina Maria Silveira Bettencourt, Luís Manuel Batista Sousa Furtado Pereira, José 

Alberto Vieira da Silva, Mário José Soares, Álvaro Eduardo Gambão Silvano, André 

Filipe dos Santos Silveira, Marília Leonilde Regalo e Freitas, Roger Leonel Vieira de 
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Sousa, Vasco Filipe Pinto Azevedo, Sandro Valério Vieira Sequeira e Hélio Silveira da 

Rosa. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Confirmada a presença da maioria dos membros da Assembleia Municipal, e 

havendo legalidade na convocatória, verificando-se a existência de quórum, deu-se 

início à sessão. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia comunicou que os membros da mesa iriam exercer o 

seu direito de voto. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------A Presidente da Assembleia comunicou que o Executivo solicitou a deliberação em 

minuta dos pontos 2, 3, 4 e 5 da ordem do dia, colocando à consideração dos membros 

da Assembleia Municipal a deliberação em minuta, designadamente, se alguém se 

pretendia pronunciar. --------------------------------------------------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Senhora Presidente colocou à votação os pedidos de 

deliberação em minuta do ponto segundo ao ponto quinto da ordem do dia tendo 

sido aprovada por unanimidade.---------------------------------------------------------------------- 

------Pelas dezanove horas e quarenta e cinco minutos entrou na sala o membro da 

Assembleia Municipal Roberto Jorge de Sousa Cabral. ------------------------------------------ 

------De seguida, a Presidente da Assembleia deu início ao período antes da ordem do 

dia explicando que, de acordo com o artigo 39.º, conjugado com o artigo 73.º, do 

regimento em vigor, «Em cada sessão há um período designado de “Antes da Ordem 

do Dia”, (…) outro designado de “Ordem do Dia” e um “Período de Intervenção Aberto 

ao Público”». ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Esclareceu ainda que o artigo 40.º estabelece o período antes da ordem do dia, 

referindo que tal período se destina ao tratamento de assuntos gerais de interesse 

autárquico, tendo uma duração máxima de sessenta minutos, e prosseguiu com a 

apreciação da ata número um barra dois mil e vinte e cinco, da sessão ordinária de vinte 

e oito de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, a qual foi remetida aos membros da 

Assembleia Municipal junto com a ordem do dia, colocando à consideração dos 

membros da Assembleia Municipal a referida ata, designadamente, se alguém se 

pretendia pronunciar. Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia colocou à 

votação a ata número um barra dois mil e vinte e cinco, tendo a mesma sido 

aprovada por maioria com dezasseis votos a favor, dos grupos municipais do Partido 

Popular, do Partido Socialista, do Partido Social Democrata e da representação da 

Coligação Democrática Unitária e quatro abstenções do grupo municipal do Partido 

Popular, do Partido Socialista e do Presidente da Junta de Freguesia de Manadas. 
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Durante esta votação o membro Roberto Jorge de Sousa Cabral já se encontrava 

presente na sessão. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------Ainda dentro deste período, a Presidente da Assembleia colocou à disposição dos 

membros da Assembleia Municipal, para consulta, a correspondência recebida entre a 

última sessão e a atual, informando que esta também poderia ser consultada no horário 

de expediente do Município, enviando previamente uma mensagem eletrónica a 

manifestar esse interesse para o endereço eletrónico da Assembleia. ----------------------- 

-----De seguida, a Presidente da Assembleia passou ao período para intervenções dos 

membros da Assembleia Municipal, convidando-os a inscreverem-se para fazerem uso 

da palavra. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Roger Sousa, que questionou o 

Presidente da Câmara Municipal relativamente ao ponto de situação do processo de 

hasta pública dos lotes do Parque Industrial das Levadas, ao processo de adesão da 

Bio Região Triângulo Açores à Rede Internacional de Bio Regiões e ainda a respeito do 

ponto de situação do segundo pacote de pavimentações adjudicado à empresa 

Tecnovia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal André Silveira questionando o 

Presidente do Executivo sobre o ponto ,de situação do processo de criação do Centro 

Municipal de Proteção Civil. ------------------------------------------------------------------------------ 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Catarina Bettencourt que 

interpelou o Presidente da Câmara Municipal relativamente aos preparativos para as 

Festas de São Jorge, bem como a respeito das perspetivas para a Semana Cultural, 

designadamente a respeito dos transportes quer aéreos, quer marítimos. ------------------ 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Marília Freitas, perguntando ao 

Presidente do Executivo a respeito do balanço sobre a participação na Bolsa de Turismo 

de Lisboa. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal João Paulo Silva, questionando 

sobre a previsão de intervenção no Campo Municipal de Velas, relativamente à vedação 

do mesmo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Não havendo mais inscrições, a Presidente da Assembleia passou a palavra ao 

Presidente da Câmara Municipal que, respondendo às questões colocadas pelo 

membro da Assembleia Municipal Roger Sousa, informou que, quanto ao ponto de 

situação da hasta pública do Parque Industrial das Levadas, o processo ainda estava a 

decorrer tendo havido candidatos a todos os lotes, exceto ao lote número dez, lote este 
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que tinha a regra de ser explorado apenas para serviços de restauração. Informou ainda 

que, inicialmente todos os lotes foram atribuídos aos candidatos colocados em primeiro 

lugar, condicionado à entrega da documentação exigida, no entanto diversas 

candidaturas ficaram sem efeito, uma vez que os candidatos não procederam à entrega, 

sobretudo, das garantias bancárias, que se revelaram um constrangimento. Concluiu, 

dizendo que o processo passa por auscultar todos os candidatos habilitados a cada lote, 

até esgotar as possibilidades. ---------------------------------------------------------------------------- 

------Respondendo, ainda, às questões do membro Roger Sousa, a respeito da adesão 

da Bio Região Triângulo Açores à Rede Internacional de Bio Regiões informou que a 

adesão foi uma candidatura da Associação de Municípios do Triângulo (AMT), e não do 

Município de Velas, numa parceria com o Governo dos Açores e com a Trybio - 

Associação de Produtores e Consumidores de Agricultura Biológica, e não de cada 

município individualmente, tendo sido confirmada a adesão no dia vinte e um de março, 

através de cerimónia pública. ---------------------------------------------------------------------------- 

------Relativamente ao segundo pacote de pavimentações adjudicado à empresa 

Tecnovia, disse que estava a decorrer com normalidade, estando prevista a conclusão 

da empreitada no final do próximo mês de maio, perspetivando que o prazo seja 

cumprido pelo empreiteiro. -------------------------------------------------------------------------------- 

------No, que, respeita à questão colocada pelo membro da Assembleia Municipal André 

Silveira sobre o ponto de situação do processo de criação do Centro Municipal de 

Proteção Civil, informou que o projeto já foi apresentado publicamente a todos os 

agentes da proteção civil municipal, salientando a importância do investimento para o 

concelho, sobretudo após as vivências durante a crise sísmica. O projeto foi candidatado 

ao PO Açores 2030 e rejeitado pela entidade de gestão no seguimento de um parecer 

negativo do SRPCBA que referia que não ser um investimento prioritário. Continuou 

referindo que o parecer a este projeto na ordem de um milhão e quatrocentos mil euros 

foi emitido em menos de vinte e quatro horas pelo SRPCBA, não existindo tempo útil 

para a análise do mesmo. Além disso, uma vez que o próprio SRPCBA apresentou uma 

candidatura ao mesmo aviso e que a rúbrica não tem fundos suficientes para todos os 

investimentos, foi entendimento que o parecer em questão está ferido de ilegalidade por 

considerar que o parecer emitido não é imparcial. Informou que no seguimento do 

exposto foi apresentada queixa no tribunal administrativo visando o Governo Regional 

dos Açores, mais concretamente a Secretaria Regional das Finanças, Planeamento e 

Administração Pública, uma vez que se entende que uma entidade que se candidata a 
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um aviso não tem legitimidade para emitir pareceres relativamente a candidaturas a 

esse mesmo aviso. Concluiu referindo que o Município tem fundos próprios e que a 

empreitada será lançada ainda neste mandato autárquico, mesmo não existindo decisão 

relativamente à queixa apresentada. ------------------------------------------------------------------ 

------Relativamente, à questão colocada pelo membro da Assembleia Municipal Catarina 

Bettencourt, informou que o programa das Festas de São Jorge estava fechado e os 

preparativos decorriam a bom ritmo. Referiu a presença do senhor Presidente da 

República nas festividades, o qual será entronizado enquanto confrade da Confraria do 

Queijo de São Jorge, bem como a geminação entre Velas e Florianópolis, Santa 

Catarina. Relativamente à Semana Cultural disse que este ano o evento terá mais dois 

dias do que o habitual, estando a concluir-se os pormenores do programa da festa, 

havendo a previsão de se receber sensivelmente quinhentos participantes da Semana 

Cultural, que irão necessitar de alojamento, inclusive este ano, e pela primeira vez, 

marcará presença uma marcha do continente, de Cascais e Estoril. Continuou, 

salientando que a perspetiva é muito positiva, e que será um grande momento para 

enaltecer o nosso concelho e a nossa ilha. Concluiu, referindo que, relativamente aos 

transportes não depende do Município, no entanto foram realizadas as diligências 

necessárias na tentativa de que as ligações aéreas e marítimas sejam reforçadas. ------ 

------A respeito da questão colocada pelo membro da Assembleia Municipal Marília 

Freitas, relativamente ao balanço sobre a participação na Bolsa de Turismo de Lisboa 

(BTL), informa que foi muito positivo, salientando que terá sido, eventualmente, a melhor 

BTL para o concelho de Velas, e também para o triângulo. Continuou, referindo que 

considera que a AMT, da qual é presidente, tem uma proximidade ao seus municípios 

como já não se via há muito tempo, através da realização de iniciativas conjuntas, 

promovendo o destino “Triângulo”, designadamente na rede de multibanco nacional 

durante todo o período de duração da BTL com a imagem do triângulo nas caixas 

automáticas, tendo marcado forte presença na apresentação dos seis festivais de verão, 

que funcionam como um complemento ao que de melhor existe no destino “Triângulo”.  

------Em relação à questão colocada pelo membro da Assembleia Municipal João Paulo 

Silva, relativa à previsão de intervenção no Campo Municipal de Velas, designadamente 

na vedação do mesmo, informou que a intervenção estava prevista para breve uma vez 

que as redes chegaram na semana anterior, pelo que estava a ser preparada a 

instalação das mesmas. ----------------------------------------------------------------------------------- 
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------Findas as intervenções, e não havendo mais inscrições, a Presidente da 

Assembleia Municipal abriu o período destinado aos Presidentes de Junta de 

Freguesia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se o Presidente da Junta de Freguesia da Urzelina, André Silveira, 

questionando o Presidente do Executivo relativamente ao ponto de situação da 

iluminação do Caminho do TEU. ------------------------------------------------------------------------ 

------Inscreveu-se o Presidente da Junta de Freguesia de Manadas, Vasco Pinto 

Azevedo, interpelando o Presidente da Câmara Municipal sobre o critério adotado para 

a seleção das vias a pavimentar e dos muros a reabilitar nas freguesias, uma vez que à 

data desta sessão a Junta de Freguesia de Manadas nunca foi auscultada a respeito 

deste assunto, salientado que desde dois mil e dezoito estão referenciados dois 

caminhos residenciais, que continuam negligenciados. ------------------------------------------ 

------Não havendo mais inscrições, a Presidente da Assembleia passou a palavra ao 

Presidente da Câmara Municipal que, respondendo à questão do Presidente da Junta 

de Freguesia da Urzelina, André Silveira, informou que este processo tem tido vários 

constrangimentos, sobretudo pelo facto de o empreiteiro ter cedido a empreitada a um 

subempreiteiro, que montou a infraestrutura elétrica mas não adequou a mesma aos 

parâmetros exigidos pela EDA, já tendo procedido a vários reforços da infraestrutura, 

mas no entanto a mesma continua sem cumprir os requisitos. Outro dos 

constrangimentos estava do lado da EDA, no sentido em que a empresa necessita 

instalar um poste num terreno pertencente a um privado de modo a poder fornecer a 

energia elétrica, no entanto o dono do terreno não permite essa instalação, pelo que se 

aguarda resolução da situação, tendo a EDA recorrido aos tribunais nessa matéria. ---- 

------Em relação à questão colocada pelo Presidente da Junta de Freguesia de 

Manadas, Vasco Pinto Azevedo, o Presidente do Executivo informou que o critério é 

transversal a todas as juntas de freguesia, que assenta maioritariamente na colaboração 

e na comunicação, e que a Junta de Freguesia de Manadas remeteu ofícios à Câmara 

Municipal, os quais sempre tiveram resposta, reivindicando, a título de exemplo, a 

pavimentação do Caminho da Rocha, que se encontra incluído neste pacote de 

pavimentações. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia 

de Manadas, Vasco Pinto Azevedo, que informou que as pavimentações dos Caminhos 
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da Rocha e das Pias foram solicitadas em dois mil e dezoito, pelo que até à data, não 

foi realizada qualquer empreitada nos mesmos. Referiu também, que o Executivo 

garantiu no segundo mandato que iria concluir a obra de reabilitação da sede dos 

Escuteiros, no entanto tal não aconteceu. Concluiu, informando que, no que diz respeito 

a paredes, foram feitas as necessárias, nomeadamente, e a título de exemplo, no Largo 

das Ladeiras e que o único investimento que o executivo realizou na freguesia de 

Manadas em três mandatos foi na Fajã das Almas. ----------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente do Executivo, que 

informou que os investimentos na freguesia de Manadas, além da Fajã das Almas, 

também passaram pela reabilitação da Casa do Povo, da Ermida de Santa Rita, da 

Ermida de Santo António nos Terreiros, da Sociedade dos Terreiros, pelo que não foram 

assim tão poucos. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Findas as intervenções, a Presidente da Assembleia passou ao período destinado 

à intervenção do público. ------------------------------------------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia iniciou o ponto um da ordem 

do dia, informação escrita do Presidente da Câmara a que alude a alínea d) do n.º 

2 do artigo 4.º deste Regimento, abrindo inscrições aos membros da Assembleia 

Municipal que pretendessem colocar alguma questão sobre este ponto. -------------------- 

------Inscreveu-se o membro da Assembleia Municipal Luís Pereira, referindo a eventual 

necessidade de introduzir regras no estacionamento junto à casa do Senhor Duarte 

Matos, em frente à Escola Básica e Secundária de Velas, uma vez que diariamente a 

situação é caótica e por questões de segurança e organização justifica-se a marcação 

de estacionamentos naquela zona. -------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente do Executivo que, 

relativamente a este assunto informou que o executivo irá tomar nota desse assunto 

para avivar as marcações existentes, no entanto o problema de falta de estacionamento 

irá sempre existir, uma vez que naquela zona são poucos para a quantidade de 

funcionários da Escola. ------------------------------------------------------------------------------------ 

------A Presidente da Assembleia tomou a palavra, referindo que, efetivamente não 

existe marcação na zona em questão, e como tal, não existe critério de estacionamento, 

o que limita o aproveitando do espaço disponível. ------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia passou, então, ao ponto dois da ordem de trabalhos, 

Proposta – Documentos de Prestação de Contas de dois mil e vinte e quatro 
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solicitando à Segunda Secretária da mesa a leitura do Parecer não vinculativo da 

Comissão Permanente (em anexo). -------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia Municipal abriu inscrições aos membros da 

Assembleia Municipal que pretendessem colocar alguma questão sobre este ponto. ---- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou a palavra ao 

Presidente do Executivo, que referiu não ter mais nada a acrescentar ao parecer da 

Comissão Permanente, disponibilizando-se para responder a eventuais questões. ------ 

------Não havendo quem se inscrevesse, a Presidente da Assembleia passou, então, à 

votação do ponto dois da ordem de trabalhos, Proposta – Documentos de 

Prestação de Contas de dois mil e vinte e quatro tendo sido o mesmo aprovado por 

maioria e em minuta para imediata executoriedade, com doze votos a favor, do 

Grupo Municipal do Partido Popular, e nove abstenções, sendo duas do Grupo Municipal 

do Partido Social Democrata, cinco do Grupo Municipal do Partido Socialista, uma da 

Representação da Coligação Democrática Unitária e uma do Presidente da Junta de 

Freguesia de Manadas. ------------------------------------------------------------------------------------ 

------A Presidente da Assembleia deu início ao ponto três da ordem de trabalhos, 

Proposta – Alteração ao Mapa de Pessoal do Município de Velas, abrindo inscrições 

aos membros da Assembleia Municipal que pretendessem colocar alguma questão 

sobre este ponto. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Não havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou a palavra ao 

Presidente do Executivo que esclareceu que a proposta é no sentido de se abrir uma 

vaga de técnico superior da área de economia e finanças no quadro de pessoal do 

município. Continuou, referindo que o município apenas tem um técnico dessa área, o 

que se torna parco para as necessidades da autarquia, visto que os orçamentos da 

autarquia basicamente triplicaram nos últimos doze anos; a dirigente da Unidade 

Orgânica de Finanças e Património está perto de atingir a idade da reforma; e, por fim, 

o colaborador que o Município tem nesta área informou que iria solicitar mobilidade no 

final do ano letivo uma vez que a esposa irá lecionar para outra ilha, e também tem uma 

filha menor, pelo que pretende acompanhá-las. Concluiu, informando que sempre 

autorizou as mobilidades anteriormente solicitadas e esta não será exceção, pelo que 

será necessário assegurar a entrada de um novo colaborador para colmatar a ausência 

do atual. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia passou, então, à votação do ponto três da ordem de 

trabalhos, Proposta – Alteração ao Mapa de Pessoal do Município de Velas, tendo 
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sido o mesmo aprovado por maioria e em minuta para imediata executoriedade, 

com dezanove votos a favor, dos grupos municipais do Partido Popular, do Partido 

Socialista e do Partido Social Democrata, e duas abstenções, da Representação da 

Coligação Democrática Unitária e do Presidente da Junta de Freguesia de Manadas. -- 

------A Presidente da Assembleia deu início ao ponto quatro da ordem de trabalhos, 

Proposta – Convite – Geminação Velas/Cidade de Florianópolis, abrindo inscrições 

aos membros da Assembleia Municipal que pretendessem colocar alguma questão 

sobre este ponto. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Não, havendo inscrições, a Presidente da Assembleia passou a palavra ao 

Presidente da Câmara que informou que esta geminação é um processo que vem sendo 

trabalhado após a sua visita a Florianópolis em dois mil e vinte e quatro, em 

representação da Associação de Municípios da Região Autónoma dos Açores, durante 

as comemorações dos duzentos e setenta e cinco anos do povoamento açoriano da 

cidade de Florianópolis, Santa Catarina. Continuou referindo que o atual prefeito de 

Florianópolis, Topázio Silveira Neto, tem raízes na Freguesia de Manadas, e estará 

presente nas Festas de São Jorge para que, numa primeira fase, o termo de Geminação 

seja firmado entre ambos os Municípios, sendo que em maio será concluído o processo 

de geminação, com a deslocação do Grupo Etnográfico da Beira e do executivo 

municipal a Florianópolis, aquando da realização das festas do espírito santo à moda 

de São Jorge. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------A Presidente da Assembleia passou, então, à votação do ponto quatro da ordem 

de trabalhos, Proposta – Convite – Geminação Velas/Cidade de Florianópolis, 

tendo sido o mesmo aprovado por maioria e em minuta para imediata 

executoriedade, com dezanove votos a favor, dos grupos municipais do Partido 

Popular, do Partido Socialista e do Partido Social Democrata, e duas abstenções, da 

Representação da Coligação Democrática Unitária e do Presidente da Junta de 

Freguesia de Manadas. ------------------------------------------------------------------------------------ 

------A Presidente da Assembleia passou ao ponto cinco da ordem de trabalhos, 

Proposta – Atribuição da Medalha de Ouro do Município, abrindo inscrições aos 

membros da Assembleia Municipal que pretendessem colocar alguma questão sobre 

este ponto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Inscreveu-se, o membro da Assembleia Municipal António Machado, referindo que 

o nome proposto pelo executivo municipal para atribuição da medalha de ouro do 

município foi muitas vezes, em sessões desta Assembleia, invocado em tom de crítica, 
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maioritariamente pelo estado em que deixou o Município de Velas, sobretudo a nível 

financeiro, no entanto deparamo-nos com esta proposta de atribuição de medalha de 

ouro. Continuou, indicando que não está, de forma alguma, a repudiar a mesma, que irá 

votar favoravelmente, no entanto, salienta a hipocrisia, sobretudo entre o que é dito e 

os atos praticados. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Câmara, que 

informou que a referida proposta, de acordo com o Regulamento de Atribuição da 

Medalha Municipal, não necessita de aprovação pela Assembleia Municipal e que no 

caso em concreto a iniciativa partiu de si, tendo a proposta em reunião de Câmara 

merecido aprovação por unanimidade. Continuou referindo que entendia ser justa a 

atribuição da medalha de ouro ao senhor António José Bettencourt da Silveira, 

salientando, a título de exemplo, que a atribuição das medalhas municipais ou da chave 

de ouro não era uma obrigação, mas uma forma de enaltecer uma personalidade ou 

uma entidade que tenha contribuído para o desenvolvimento do nosso concelho, 

independentemente de estarmos sempre de acordo ou da crítica realizada em algum 

momento. Concluiu, destacando que se a atribuição de medalhas ou chave de ouro 

dependesse apenas da concordância de opiniões, acredita que não se teria atribuído 

qualquer uma daquelas até à data e que esta proposta assenta numa questão de justiça 

e de lealdade institucional para com uma personalidade que contribuiu de sobremaneira 

para o desenvolvimento do nosso concelho, tendo sido fundador da Escola Profissional 

da Ilha de São Jorge, entre outros cargos ocupados na esfera política, económica e 

social. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------A Presidente da Assembleia passou, então, à votação do ponto cinco da ordem 

de trabalhos, Proposta – Atribuição da Medalha de Ouro do Município, tendo sido 

o mesmo aprovado por unanimidade e em minuta para imediata executoriedade. - 

------Terminada a ordem de trabalhos, e não havendo mais assuntos a tratar, deu-se por 

encerrada esta sessão da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

será assinada pela Mesa da Assembleia. ------------------------------------------------------------ 
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